



楽しい遊び場 み~つけた

特集 ウィズコロナの時代を生きる 2~5ページ

- ・道の駅「恐竜渓谷かつやま」がオープン
- ・施設使用基準を緩和
- ・自宅避難も選択肢に ほか

県立恐竜博物館・かつやま恐竜の森が20周年 ... 6ページ

勝山の魅力 つめ込もう

道の駅で 地域を元気に！



道の駅「恐竜渓谷かつやま」がオープン

市内にも人の流れ

県立恐竜博物館が、予約・入替制を導入して再開したこともあり、かつやま恐竜の森内で行っている恐竜化石発掘体験やかつやまディノパークの利用者も増えてきました。また、6月19日から県境をまたぐ移動が全面的に解禁となり、市内でも県内外からの人の流れが見られるようになりました。

そして、6月20日には、道の駅「恐竜渓谷かつやま」がオープンし、市民をはじめ、県内外からも多くの観光客が訪れました。永平寺町から友達連れで来られた主婦の方は「買い物のついでに寄りました。いろいろな品物があり、また来てみたい」と話していました。



また、お子さんと親水広場で遊んでいた市内在住のママさんからは「子どもと遊べる場所が増えてよかったです。おいしそうな食事もあって、また利用したいです」と喜びの声が聞かれました。新たにオープンした道の駅は、これまで自粛が続けてきた市民にとっても、少し息抜きができる場となっているようです。

人の流れはさらに加速 感染症対策がカギ

7月14日(火)からは県立恐竜博物館が本格オープンするほか、国が行う観光需要喚起策「GOTOキャンペーン」が控えるなど、人の流れはさらに加速していくことが予想されます。

人と人との交流が増えていけば、新型コロナウイルス感染症の可能性はどうしても高くなっていきます。

新型コロナウイルスのある中で、勝山市版「新しい生活様式」と施設使用基準をしっかり守っていくことが、市民の皆さま自身を守ることにつながります。



①フクイラプトルの恐竜モニュメント滑り台
 ②上空から見た道の駅「恐竜渓谷かつやま」
 ③家族連れが気持ちよく過ごせる、道の駅裏の親水広場
 ④お土産物のほか、生産者が丹精込めた自慢の農林水産物も人気

道の駅登録証を伝達



嶋田所長（写真右）から登録証を受け取る山岸市長

6月20日、道の駅のオープ
 ンに先立ち、同駅内で関係者
 による道の駅完成の集いが開
 かれました。

冒頭の道の駅登録証伝達式
 では、国土交通省近畿地方整
 備局福井河川国道事務所の嶋
 田博文所長から、山岸市長が
 登録証を受け取りました。

山岸市長あいさつ要旨

新型コロナウイルス蔓延に
 よる人の移動自粛要請で3週
 間遅れのオープンとなりました
 が、結果として恐竜博物館

の再開、移動自粛緩和のタイ
 ミングとなったことは大変喜
 ばしく思います。

市内各地域の商品が、道の
 駅という大きなステージでデ
 ビューすることは生産者・消
 費者ともにメリットがありま
 す。

この道の駅「恐竜渓谷かつ
 やま」が新型コロナウイルス
 後の、新しい局面にうまく適
 合して、勝山市の新名所と
 なって、人気を呼び、千客万
 来となることを祈念していま
 す。

施設

使用基準を緩和

7月1日から勝山市版「新しい生活様式」が更新され、各公共施設の使用基準も少し緩和されました。

また、東山いこいの森とジオアリーナのトレーニングルーム、各小中学校の体育館の貸出が新たに再開しまし



再開したトレーニングルーム

た。

7月1日に再開した、ジオアリーナのトレーニングルームでは、機器の間をビニールで仕切る対策を取りました。

利用は平日日中のみで、午前10時〜午後5時の間を5回に分け、1回1時間7人までの入替制、マスクは基本着用、機器使用後は使用者が消毒するなどのルールがあります。

再開初回は6人の利用者があり、筋トレやランニングなどに汗を流しました。

閉鎖以前は週3回利用していた60代の女性利用者は「以前は2時間かけていたが1時間では物足りない。また、マスクをして運動するのは少しつらい。それでも久々に友人と運動できて楽しかった」と話していました。

どの公共施設も、まだまだ制限がかかった状態ですが、少しずつコロナ禍以前の生活に近づいています。

今後も状況に合わせて、新しい生活様式と施設使用基準を更新していきますので、市民の皆さまのご理解とご協力をよろしくお願いします。

防災

自宅避難も選択肢に

感染症まん延中の避難

災害時に危険な場所にいる人は、避難することが原則です。

しかし、避難所に大勢の人が集まると、密閉・密集・密接の3密状態が発生し、感染のリスクが高まります。

市は、災害発生時に感染症対策をとって避難所を開設・運営しますが、市民の皆さまは次のことを念頭に避難を行ってください。

自宅が安全である場合

避難所に行く必要はありません。自宅の中でもより安全な場所へ行く「自宅避難」をしましょう。

自宅での避難が困難な場合

親せきや友人宅など、避難を受け入れてくれる場所があれば、そちらへの避難も検討してください。

副監理・防災課（市役所2階）

☎ 88・8125

感染避ける避難所運営
開設 市職員が学ぶ

6月25日、災害発生時に避難所を開設する職員に対して、感染を避ける避難所運営方法の説明会を開きました。参加した職員は、防護服の着脱やパーティションの設置など、感染予防対策の知識とその実施方法を学びました。



「支援ありがとう」がムンバイになりました

(株)東急リゾートサービスから、子どもたちを元気づけたいと、冷凍豚カツ2408枚を寄贈いただきました。

カツは、6月10・11日に各小学校の給食で、しょうゆカツ丼に調理し子どもたちへ提供しました。



成器南小学校での給食の様子

6月29日、勝山管工事業協同組合から、非接触型体温計を12本、アルコール消毒液50を24本寄贈いただきました。

それぞれ、児童生徒用に各小中学校へ配布します。



山岸市長（左端）に消毒液などを寄贈する安居貴久理事長（左から2人目）

令和2年度
勝山市戦没者追悼式

新型コロナウィルス感染症対策のため、今年の勝山市戦没者追悼式は、式典は中止とし、お参りいただく機会を作りました。

すこやかに標柱を安置し、祭壇を設けますので、ぜひこの機会にお参りください。

とき▶7月13日(月)～16日(木)、20日(月)～22日(水)、27日(月)、28日(火)の午前9時～午後5時
ところ▶すこやか多目的ホール 閻福祉・児童課（すこやか内）

☎87-0777

健康の駅「湯ったり勝山」
温泉センター水芭蕉

水芭蕉の休業期間中は、勝山ニューホテルの大浴場を宿泊客以外にも開放しますので、ぜひご利用ください。利用者の皆さまには、ご不便をおかけしますがよろしくお願ひします。

長期休業のお知らせ



湯ったり勝山を
長期休業

休業期間▶令和3年3月31日(木)まで

新型コロナウイルス感染症の対策が十分にとれないため、湯ったり勝山を長期休業します。

温泉センター水芭蕉を
リニューアル

休業期間▶8月1日(土)～12月上旬(予定)

ロビーなどの大規模リニューアルを実施するため、長期休業します。

回数券の未使用分を返金
返金を希望する方は、左記まで申請をお願いします。
準備物▶①回数券(未使用分) ②印鑑③通帳またはキャッシュカード
申請期限▶令和3年3月31日(木)
※未使用分は、勝山ニューホテルで使用可
申・閻健康長寿課（すこやか内）☎87-0888



水芭蕉リニューアルイメージ図

☎88-8117

閻商工観光・ふるさと創生課（市役所2階）



勝山ニューホテル大浴場

☎88-8117

閻商工観光・ふるさと創生課（市役所2階）

勝山ニューホテル
大浴場を開放

水芭蕉の休業期間中は、市民の方も勝山ニューホテル地下の大浴場を利用できます。
入浴時間▶正午～午後7時
※(金は午後3時)
利用料金▶大人 600円、小人 300円(3歳～小学生)

※湯ったり勝山・水芭蕉の割引券、回数券を利用可能
※高齢者は水芭蕉および湯ったり勝山の利用証明書を掲示いただくと100円割引

県立恐竜博物館が

開館20周年

平成12年7月14日に開館した県立恐竜博物館が今年で20周年を迎えました。同館では開館20周年を記念した福井県の恐竜化石発掘調査の成果を紹介する企画展を開催予定です。

あなたの足跡 お渡しします



「恐竜エキスポふくい2000」開催期間中に採取した来場者2000人のメモリアル足跡を、かつやま恐竜の森開園20周年を記念して、ご本人にお渡しします。

引き渡し会場では、エキスポの写真を展示するなど、当時を振り返る展示を行います。

対象者には、当時伺った住所に往復はがきで通知しますが、住所が変わっている方は下記までご連絡ください。

引渡期間▶8月8日(土)～23日(日)
午前10時～午後3時

引渡会場▶トリケラトプス休憩所 特設ブース
(かつやま恐竜の森内)

関都市建設課 (市民会館2階) ☎88-8107

恐竜の森も20周年

県立恐竜博物館の開館に合わせて開園したかつやま恐竜の森(長尾山総合公園)では、園全体をメイン会場として「恐竜エキスポふくい2000」が、開催されました。

7月20日～9月17日の60日間の開催期間に80万人以上が入場しました。



20年前のエキスポの様子

WEBアルバムで当時の
写真をご覧ください





奥越前かつま雪室

新そばの味わいそのままに

雪室そば

7月17日(金)
提供開始

勝山市雪室ブランド推進会議の加盟店舗で、雪室で貯蔵した勝山産のそばの実を使った「雪室そば」の提供が始まります。

劣化が進みやすい夏場に、雪室で低温高湿度で貯蔵する

ことにより、乾燥を防ぎ、そばの色や風味、鮮度を保っています。

雪室で寝かせた蕎麦をぜひともご賞味ください。

なお、各店舗の雪室そば粉がなくなり次第終了となります。

プレミアム付お食事券使えます



提供店舗一覧

食庵おり田	越前そば処 勝食
めん工房 きふね	手打ちそば 八助
手打ちそば どうせき	福彩り食堂 のむら屋
やく志屋	おいしい、ちよ鶴

雪室そば粉も

7月17日(金)発売開始

雪室で貯蔵したそばの実を、石臼で挽いた勝山産雪室そば粉を販売します。左記までお申し込みください。



1袋500g
6～7食分

価格▼1100円(税込み・送料別)

販売数▼30袋
申・岡勝山市雪室ブランド推進会議事務局(ジオパークまちづくり課内)
☎88・8126



6月議会

令和2年度

一般会計補正予算などを可決



6月定例市議会が6月9日～26日の18日間の日程で開かれました。

山岸市長は、招集あいさつの中で新型コロナウイルス感染症対策について触れ「長期戦になることは必至であり、第2波、第3波は避けられない。アフターコロナの社会をしっかりと見据え、その対策を今から始めなければならぬ」と述べました。

決まった内容

◆一般会計補正予算

令和2年度の一般会計補正予算が可決されました。主な内容として、新型コロナ

ウイルス感染症に関する農業・商工振興のための事業費、コロナ禍における地域経済対策、Park・PFI導入に向けた各種調査費、小中学校の児童生徒1人1台PCの実現に向けた整備、小中学校の空調設備設置など、一般会計に3億5677万4千円を増額し、総額は145億8743万6千円となりました。

◆条例

次の条例が一部改正されました。

- ・勝山市国民健康保険条例
- ・勝山市後期高齢者医療に関する条例
- ・勝山市手数料条例
- ・勝山市介護保険条例
- ・勝山市水道水源保護条例

◆その他

国民健康保険特別会計と育英資金特別会計、農業集落排水事業特別会計の補正予算が可決されたほか、3議案が可決、陳情1件が不採択となりました。

外来種の侵略を 防ぐ

春にはミチノクワクジュソウ、初夏にはミズバショウ、秋には赤とんぼと
 様々な動植物や風景を楽しむことができる勝山市。
 市内全域が日本ジオパークに認定されている、この豊かな自然環境を脅か
 すものの一つに外来種問題があります。

黄色い花を咲かせる
 セイタカアワダチソウ

外来種とは

「人の活動によって本来の
 分布域の外の国や地域に導入
 (移動)された生物種」のこ
 とをいいます。対して、本来
 の分布域に生息・生育する生
 物を在来種といいます。

外来種は、海外から日本に
 持ち込まれた生物(例 セイ
 タカアワダチソウ)と思われ
 がちですが、日本の在来種で
 あっても、国内の分布してい
 ない地域に導入(移動)され
 れば外来種です(例 赤兎山
 頂上付近のオオバコ)。

外来種の中には、農作物や
 家畜、ペットのように、私た
 ちの生活に欠かせない生物も
 たくさんいます。
 その中でも問題を引き起こ
 すものは、特に侵略的外来種
 といえます。



オオバコの除去作業 (赤兎山)

法律による規制

外来種による被害を防止す
 るための法律に、外来生物法
 があります。

この法律では、問題を引き
 起こす外来種を「特定外来生
 物」として指定し、飼育・栽
 培、運搬、野外への放出など
 を規制しています。

例えば、特定外来生物のオ
 オキンケイギクはきれいな花
 を咲かせますが、栽培してい
 ると100万円以下の罰金が
 科せられます。

また、除去活動後の廃棄の
 ための運搬も規制対象です。
 その方法などについては、ジ
 オパークまちづくり課にご相
 談ください。(p.6参照)



オオキンケイギク

外来種が起こす問題

侵略的外来種は、次のような問題を引き起こします。

生態系への影響

在来種のすみ場所を奪つ。在来種と交雑する。

人の生命・身体への影響

毒やトゲがあり危険。

農林水産業への影響

繁茂して用水路をふさぐ。

県内では次のような外来種が問題を起こしています。

まだ市内での被害は出ていませんが、問題にならないように、地域を守っていく必要があります。

アレチウリ (永平寺町)



ワズのようなつる性の植物で田畑を覆つ。

オオフサモ (あわら市)



繁殖力の強い水草で用水路をふさぐ。

外来種から地域を守る

平泉寺町にある池ヶ原湿原には特定外来生物オオハンゴンソウが生育し、貴重な湿地性植物から生育地を奪う恐れがあります。

そのため、市民や市内企業は、毎年6月下旬に除去作業を行い、外来種の拡大を防いでいます。



オオハンゴンソウ



池ヶ原湿原での除去作業

特定外来植物の正しい除去方法

特定外来植物は、放置すると様々な被害を及ぼす恐れがあり、必要に応じて防除を実施する必要があります。

防除の時期は、種子を作る前が最適です。種子がついている場合は、散布させないように注意してください。

- ①根から引き抜く (掘り取り)
根が残ると、しつこく再生するので根気強く除去する。



- ②ごみ袋に入れ密閉し、日当たりの良い場所などに数日置く



- ③草が枯れたり腐ったりしたらごみ収集所に出す



外来種問題を未然に防ぐには

侵略的外来種は爆発的に増殖しやすく、いったん増えたと除去には膨大な費用と労力がかかります。

次の三原則を守り、外来種問題を未然に防ぎましょう。

外来種被害予防三原則

入れない

悪影響を及ぼす恐れのある外来種を入れなければ問題は起きません。

捨てない

入れた外来種 (ペットや観葉植物) は、最後まで適切に管理 (捨てない、逃がさない、放さない) しましょう。

拡げない

すでに野外に定着している外来種は、未定着地域に拡げないことが大事です。

園ジオパークまちづくり課
(市役所2階)

☎ 88・8126

監修 県自然保護センター